

**Les principes directeurs  
que nous devons voir et dont nous devons faire l'expérience  
afin de posséder Christ comme le bon pays**

Lecture biblique : Col 2.6 ; 1 Co 6.17 ; 12.12-13 ;  
Ac 9.3-5 ; Ex 13.21-22 ; Col 4.2

- I. « Ainsi donc, comme vous avez reçu le Christ, Jésus le Seigneur, marchez en lui »—Col 2.6 :**
- A. Comme nous avons reçu Christ, nous devrions marcher en Lui. Marcher en Lui signifie vivre, agir, nous comporter et avoir tout notre être en Christ, afin que nous puissions jouir de Ses richesses, au même titre que les Israélites vivaient dans le bon pays et jouissaient de ses riches produits.
  - B. Aujourd'hui, le bon pays est Christ comme l'Esprit tout-inclusif (Ga 3.14) qui demeure dans notre esprit (2 Tm 4.22 ; Rm 8.16) pour être notre réjouissance.
  - C. Marcher selon l'esprit et par l'Esprit (v. 4 ; Ga 5.16) est le point central et crucial dans le Nouveau Testament.
- II. Pour marcher en Christ, c'est-à-dire marcher selon l'esprit et par l'Esprit comme la réalité du bon pays, nous devons voir que la clé de la communion spirituelle des croyants tripartites régénérés avec le Dieu trinitaire parachévé est 1 Corinthiens 6.17 : « Celui qui s'unit au Seigneur est avec lui un seul esprit » :**
- A. Nous adorons Dieu l'Esprit avec notre esprit—Jn 4.24.
  - B. Nous avons été régénérés de Dieu comme l'Esprit pour être un esprit—3.6.
  - C. L'Esprit témoigne avec notre esprit que nous sommes enfants de Dieu—Rm 8.16.
  - D. Nous devenons une habitation de Dieu dans notre esprit, dont l'Esprit est le Résident—Ep 2.22.
  - E. Le Seigneur Jésus dans Ses statuts de Christ pneumatique et d'Esprit qui donne la vie se trouve dans notre esprit—2 Tm 4.22 ; Rm 8.10.
  - F. Si l'Esprit de Celui qui a relevé Jésus d'entre les morts demeure en nous, Celui qui a ressuscité Christ d'entre les morts donnera aussi la vie à nos corps mortels par Son Esprit qui habite en nous—v. 11.
  - G. Si par l'Esprit nous mettons à mort les pratiques du corps, nous vivrons—v. 13b.
  - H. Nous plaçons nos pensées sur l'esprit pour avoir la vie et la paix—v. 6.
    - I. Ceux qui appartiennent à Christ Jésus ont crucifié la chair (par l'Esprit) avec ses passions et ses convoitises—Ga 5.24.
    - J. Lorsque nous marchons par l'Esprit, nous n'accomplissons pas la convoitise de la chair—v. 16.
    - K. Si nous vivons par l'Esprit, marchons aussi par l'Esprit—v. 25.
    - L. Nous marchons (avons notre être) dans l'esprit (l'esprit mélangé) et selon lui pour que s'accomplisse la juste exigence de la loi—Rm 8.4.
  - M. Par l'approvisionnement abondant de l'Esprit de Jésus-Christ, nous vivons Christ et Le magnifions—Ph 1.19b-21a.
  - N. Nous prions en tout temps en esprit—Ep 6.18.
  - O. Nous sommes sanctifiés dans l'Esprit—Rm 15.16.

- P. Nous sommes renouvelés par l'Esprit dans notre esprit—Tt 3.5 ; Ep 4.23.
- Q. Nous sommes transformés par le Seigneur Esprit en l'image glorieuse de Christ—2 Co 3.18.
- R. L'Esprit qui est le Dieu trinitaire parachevé et la mariée comme l'homme tripartite transformé finissent par devenir un couple spirituel, un mélange de la divinité avec l'humanité (Ap 22.17a), parachevé dans la Nouvelle Jérusalem pour l'agrandissement éternel de Dieu et Son expression éternelle, avec la gloire divine manifestée dans l'humanité glorifiée (21.10-11).

### **III. Nous avons besoin de voir que Celui en qui nous devons marcher est Christ dans Son ministère complet en trois étapes :**

- A. La révélation principale de Dieu est la révélation progressive de Dieu dans la Bible : le Dieu « célibataire », le Dieu incarné, le Dieu rédempteur, le Dieu composé, le Dieu intensifié, le Dieu qui demeure intérieurement et le Dieu incorporé. Le Dieu incorporé est le Christ-Corps qui finit par être parachevé pour être le Dieu « marié », qui est le Dieu incorporé, la Nouvelle Jérusalem.
- B. Le recouvrement du Seigneur est le recouvrement de Christ dans Son ministère complet en trois étapes : l'incarnation, l'inclusion et l'intensification. Le recouvrement du Seigneur est Dieu qui devient chair, la chair qui devient l'Esprit qui donne la vie, et l'Esprit qui donne la vie qui devient l'Esprit sept fois intensifié pour bâtir l'église, qui devient le Corps de Christ et parachève la Nouvelle Jérusalem :
  1. « Le Dieu qui devient chair » est le Dieu « célibataire » qui devient le Dieu incarné et le Dieu rédempteur—Jn 1.1, 14, 29.
  2. « La chair qui devient l'Esprit qui donne la vie, et l'Esprit qui donne la vie qui devient l'Esprit sept fois intensifié » est le Dieu composé qui devient le Dieu intensifié pour être le Dieu qui demeure intérieurement—1 Co 15.45b ; Ap 1.4 ; 3.1 ; 4.5 ; 5.6.
  3. « L'église édifiée qui devient le Corps de Christ et qui parachève la Nouvelle Jérusalem » est le Dieu incorporé, le Christ-Corps, qui parachève la Nouvelle Jérusalem comme l'union, le mélange et l'incorporation ultimes du Dieu trinitaire passé par un processus et parachevé avec l'église tripartite passée par un processus et parachevée—Jn 17.21 ; Ep 4.4-6, 16 ; Col 2.19 ; Ap 19.7-9 ; 21.2, 9-10.

### **IV. Actuellement, le recouvrement du Seigneur est le recouvrement du Christ-Corps (« le Christ ») dans la vie d'église. Le Christ-Corps est le Dieu incorporé. Ainsi, marcher en Christ signifie marcher en Lui comme le Christ-Corps, c'est-à-dire le Dieu incorporé—1 Co 12.12-13 ; Ac 9.4-5, 15 ; Col 2.19 ; Ep 4.1-6, 15-16 ; Jn 14.23 ; 17.21 :**

- A. Dans 1 Corinthiens 12.12, il est dit : « Car, de même que le corps est un et a beaucoup de membres, et que tous les membres du corps, bien que nombreux, forment un seul corps, ainsi en est-il du Christ. ». L'expression « du Christ » dans ce verset ne désigne pas le Christ individuel mais le Christ corporatif, Christ incorporé avec tous Ses membres.
- B. Il s'agit du « Je » que l'apôtre Paul avait vu au moment de sa conversion à Christ, au cours de laquelle il capitula. Il vit que le Seigneur Jésus et Ses croyants sont une personne grandiose : le merveilleux « Je »—Ac 9.3-5.

- C. Il nous faut voir que le Christ en qui nous avons besoin de marcher aujourd'hui n'est pas seulement le Christ individuel, mais aussi le merveilleux « Je », le Christ-Corps, qui est le Dieu incorporé.
- D. Recevoir Christ et marcher en Lui revient à recevoir le Christ-Corps et à marcher en Lui, parce que Christ aujourd'hui est un Corps collectif. Christ n'est plus seulement le Christ individuel mais aussi le Christ corporatif, la Tête avec le Corps. Cela fait une grande différence dans notre vie chrétienne que nous marchions dans le Christ corporatif.
- E. Le recouvrement du Seigneur est le recouvrement de la « christification », un recouvrement pur et total de la personne de Christ pour obtenir la réalité du Christ-Corps dans la vie d'église—1 Th 5.23 ; Ph 1.19-21a ; 3.8-14 ; 2 Co 2.10 ; Col 3.10-11.
- F. Aujourd'hui, le Seigneur est en train de bâtir le Christ-Corps dans la vie d'église. Dans le Christ-Corps, Christ est forgé dans tous Ses membres, et tous Ses membres sont forgés en Lui par la croissance de la vie et la transformation de la vie pour l'expression de Christ—2.19 ; Rm 12.2 ; 2 Co 3.18 ; 1 Co 12.12-13 :
  1. Dans le Christ-Corps, nous nous réjouissons de Christ comme tout—v. 3b, 13.
  2. Dans le Christ-Corps, il y a la fonction de tous les membres—v. 14-22.
  3. Dans le Christ-Corps, il y a le mêlement des membres dans l'unité du Dieu trinitaire—v. 23-27 ; Jn 17.21 ; Ep 4.1-6.

**V. Pour posséder le Christ tout-inclusif et marcher en Lui comme la réalité du bon pays, nous avons besoin de voir que la présence du Seigneur signifie tout pour nous à la fois pour notre vie et pour notre œuvre dans le Seigneur. Dans Exode 33.12-17, Moïse marchanda avec Dieu pour que Sa présence l'accompagne, lui et aussi le peuple de Dieu. Dieu répondit en disant : « Ma présence ira avec toi et je te donnerai du repos »—v. 14 :**

- A. Le Seigneur vit en nous et Il ira là où nous allons, mais est-ce que Sa présence nous accompagne ? Très souvent, le Seigneur peut nous aider, mais Il n'est peut-être pas content de nous. Nous avons besoin d'être dirigés par la présence directe et personnelle du Seigneur.
- B. La présence du Seigneur, Son sourire, est le principe qui nous dirige pour que nous entrions en Christ et Le possédions comme la réalité du bon pays. La présence de Dieu est le chemin, la « carte routière » qui montre à Son peuple le chemin qu'il devrait prendre.
- C. D'après l'image présentée dans l'Exode, la présence du Seigneur allait devant eux « le jour dans une colonne de nuée pour les conduire sur le chemin et la nuit dans une colonne de feu pour les éclairer, afin qu'ils puissent marcher de jour comme de nuit. La colonne de nuée ne se retirait pas de devant le peuple pendant le jour, ni la colonne de feu pendant la nuit »—13.21-22 :
  1. En typologie, la nuée signifie l'Esprit (1 Co 10.1-2) et le feu qui éclaire signifie la Parole de Dieu (Ps 119.105 ; Jr 23.29). De ce fait, la conduite instantanée et vivante par la présence du Seigneur arrive soit par l'Esprit, soit par la Parole.
  2. Les deux colonnes symbolisent Dieu Lui-même, car Il est à la fois l'Esprit et la Parole (Jn 4.24 ; 1.1) ; de plus, la Parole est aussi l'Esprit (6.63 ; Ep 6.17).
  3. De ce fait, Dieu, la Parole et l'Esprit sont un dans le but de nous guider continuellement, que ce soit de jour ou de nuit. Dans la vie chrétienne, il

n'y a pas de différence entre le jour et la nuit, car la lumière de la colonne de feu transforme la nuit en jour.

- D. L'Exode nous montre également que Christ comme l'Ange de Dieu était Celui qui conduisait le peuple. Lorsque l'Ange de Dieu bougeait, la colonne bougeait aussi, ce qui montre que l'Ange et la colonne étaient un. Christ et l'Esprit qui conduit sont inséparables (14.19 ; Jn 14.17-20 ; 16.13 ; 2 Co 3.17 ; Ap 5.6). De plus, chaque fois que ceux qui suivent le Seigneur confrontent l'opposition, la lumière conductrice devient spontanément la lumière protectrice. En revanche, la lumière protectrice devient ténèbres pour les opposants (Ex 14.20).

**VI. Pour posséder le Christ tout-inclusif et marcher en Lui comme la réalité du bon pays, nous avons besoin de vivre et de servir dans la réalité du sacerdoce en priant beaucoup dans notre vie et notre service—1 P 2.5, 9 ; Col 4.2 :**

- A. Que l'église soit vivante, fraîche et enrichie dépend de cette seule chose : que nous soyons remplis continuellement de l'Esprit. Pour être continuellement remplis de l'esprit, nous avons besoin d'être bien disposés, vidés et en prière—v. 2 ; Ph 2.13 ; Mt 5.3, 8 ; Lc 1.53 ; Ep 5.18.
- B. La sagesse, la compréhension, la connaissance et l'aptitude pour l'œuvre honorable d'édification de l'église doivent être Dieu Lui-même comme l'Esprit pour nous. Seul l'Esprit de Dieu est capable d'édifier Sa propre habitation, à travers nous—Ex 31.1-3 ; Za 4.6.
- C. Si tous les saints dans toutes les églises persévèrent dans la prière, le recouvrement sera très enrichi et élevé. De plus, les saints se réjouiront du Seigneur, de Sa présence et de Son onction instantanée et constante. Toute la journée, ils jouiront du sourire sur le visage du Seigneur, et la personne vivante de Christ deviendra leur expérience et leur réjouissance.